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— Уважаемые депутаты! 
Я буду говорить о пробле-
мах, которые волнуют народ 
и наших избирателей. Уро-
вень тревожности зашка-
ливает, он уже приблизил-
ся к 50 процентам. Выше на-
чинаются психологические 
срывы. Граждан прежде все-
го волнует война, безопас-
ность, дикая коррупция, не-
регулируемая миграция и 
бурный рост цен.

В начале года мы встреча-
лись с президентом, и он по-
шел на редкий шаг: пригла-
сил нас в ситуационную ком-
нату и всем лидерам фрак-
ций показал, какая обста-
новка складывается на ли-
нии фронта. Мы дружно 
дали слово, что всё сделаем 
во имя победы. И я считаю, 
что для всех нас сейчас глав-
ная задача — обеспечить по-
беду над нацизмом, фашиз-
мом и натовщиной. Хотя 
против нас воюет не только 
НАТО. Уже 50 стран, включая 
Японию, присоединились 
к этой войне. Нет никакого 
«конфликта»! Это полномас-
штабная гибридная война! И 
если мы этого не поймём до 
конца и дружно не ответим, 
то тезис о том, что ядерной 
стране нельзя нанести стра-
тегическое поражение, бу-
дет опровергнут.

Нам уже дважды его на-
носили: в ходе Первой ми-
ровой, когда временное пра-
вительство, состоящее почти 
полностью из масонов, сда-
ло страну. И после 1991-го 
года, когда американщина 
пролезла во все кабинеты. В 
итоге разгромили промыш-
ленность, уничтожили 80 ты-
сяч предприятий, почти пол-
ностью растоптали науку.

Стоит задача — макси-
мально выполнить установ-
ки президента, сформулиро-
ванные в послании: сплотить 
общество, всё сделать для 
мобилизации ресурсов и ос-
воить новейшие технологии. 
Но в настоящий момент 
эти установки не выпол-
няются.

17 сентября предсе-
датель ЦК КПРФ, 

руководитель фрак-
ции КПРФ в Госу-

дарственной Думе 
Г. А. ЗЮГАНОВ вы-

ступил на открытии 
осенней сессии пар-

ламента. 

«В стране нако-
пилось много 
проблем, тре-
бующих без-

отлагательного 
решения!»

«В сентябре 1939 года 
Красная Армия 

спасла миллионы 
человеческих 

жизней»

85 лет назад — 17 сентября 
1939 года — Красная Армия во-
шла в Западную Белоруссию и на 
Западную Украину. Первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Ю. В. Афонин прокомментиро-
вал этот исторический юбилей.

Мало на свете исторических 
событий так оболганных, как этот 
поход советских войск. С горба-
чевских времен антисоветчики 
трактуют его как советскую агрес-
сию в союзе с фашистской Герма-
нией против мирной демократи-
ческой Польши.

Эти исторические события до 
сих пор имеют большое значение 
в идеологическом противостоя-
нии. Поэтому необходимо еще 
раз сказать следующие вещи.

Предвоенная Польша не 
была ни мирной, ни демократи-
ческой. Это было крайне агрес-
сивное фашистское государство. 
Оно отторгло у Литвы значитель-
ную часть территории, вклю-
чая Вильнюс. Вместе с фашист-
ской Германией Польша приня-
ла участие в расчленении Чехос-
ловакии. В Польше жестко по-
давлялись и преследовались все 
неугодные общественные силы, 
прежде всего, конечно, комму-
нисты.

Юзеф Пилсудский выдвигал 
следующие внешнеполитические 
задачи: Советский Союз должен 
быть расчленен, а Польша долж-
на «обеспечить себе сферу влия-
ния, которая простиралась бы от 
Финляндии до Кавказских гор».

На захваченных белорусских 
и украинских землях польское 
правительство установило сви-
репый национальный гнет. До-
статочно сказать, что к 1939 году 
в Западной Белоруссии не оста-
лось ни одной школы с белорус-
ским языком обучения!

К 17 сентября, то есть к мо-
менту ввода советских войск в 
Западную Белоруссию и на За-
падную Украину, польское госу-
дарство уже было абсолютно не-
дееспособным. Основные силы 
польской армии уже были раз-
громлены гитлеровцами. Выс-
шее военное командование 
Польши, ее президент и члены 
правительства давно сбежали из 
Варшавы, некоторые из них уже 
успели добежать до территории 
Румынии, а остальные в этот мо-
мент подбегали к польско-ру-
мынской границе.

«Чужой земли мы «Чужой земли мы 
не хотим ни пяди...»не хотим ни пяди...»

Польское правительство и 
высшее военное командова-
ние уже ничем не управляли на 
территории своего стремитель-
но рушащегося государства. Ха-
рактерно, что польский посол в 
Москве, когда ему вручили ноту 
о вводе советских войск, сказал, 
что даже не знает, сможет ли он 
кому-то ее передать.

О том, что события 1939 года 
не были никакой «советско-поль-
ской войной», ясно говорит ни-
чтожное сопротивление польских 
войск. Польские части при при-
ближении Красной Армии, как 
правило, просто сдавались. Име-
ли место лишь отдельные очаги 
сопротивления. Потери Красной 
Армии при освобождении огром-
ной территории (200 тыс. кв. км, 
13 млн. чел. населения) оказа-
лись примерно в 10 раз меньше, 
чем в боях на Халхин-Голе, и в 100 
раз меньше, чем в советско-фин-
ской войне 1939—40 годов.

Историческое событие нужно 
оценивать исходя из существо-
вавших альтернатив. Что было 
бы, если Красная Армия 17 сен-
тября не вошла в Западную Бе-
лоруссию и на Западную Украи-
ну? В течение максимум двух не-
дель вся эта территория была 
бы оккупирована гитлеровцами. 
В результате впоследствии фа-
шистские дивизии ринулись бы 
на Советский Союз с позиций, ле-
жащих намного дальше на вос-
ток, чем это имело место в ре-
альности. В частности, к Москве 
они стояли бы на 300 с лишним 
километров ближе. Ясно, что это 
могло бы самым трагическим об-
разом сказаться на ходе Великой 
Отечественной войны.

Если бы не поход Красной Ар-
мии в сентябре 1939 года, гитле-
ровцы начали бы геноцид на этих 
территориях на два года раньше. 
Жесточайший фашистский тер-
рор здесь длился бы не 3 года, а 

5 лет. И на Западной Украине, и 
в Западной Белоруссии было зна-
чительное еврейское население. 
Летом 1941 года часть его успела 
эвакуироваться вглубь советской 
территории. Но если бы в сен-
тябре 1939-го СССР равнодушно 
смотрел на оккупацию гитлеров-
цами Западной Белоруссии и За-
падной Украины, то бежать этим 
людям было бы некуда.

Поэтому, если кто-то сегод-
ня скажет вам: СССР в 1939 году 
напал на Польшу, это престу-
пление, давайте скорбеть, то от-
вечайте так. Вы что, жалеете о 
том, что гитлеровцы не убили 
на несколько миллионов боль-
ше белорусов, украинцев и ев-
реев? Ах, нет? Тогда запомни-
те: 85 лет назад Красная Армия 
спасла миллионы человеческих 
жизней.

Пресс-служба ЦК КПРФ
(Публикуется в сокращении)
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Своих не бросаем! Поддержим 
наших защитников! 

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Орловская Епархия — бойцам СВО
Машина предназначена для 

выполнения боевых задач специ-
альной военной операции в го-
роде Кременная Северодонец-
кого района Луганской Народ-
ной республики.

По сообщению информаци-
онно-аналитического отдела Ор-
ловской митрополии, автомо-
биль высокой проходимости был 
приобретен по просьбе развед-
роты, выполняющей боевые за-
дачи в Кременной.

Ключи от внедрожника пере-
дал бойцу, прибывшему в Орел, 
благочинный храмов Централь-
ного округа Орловской епархии 
протоиерей Василий Иванов. На 
днях автомобиль отправится в 
ЛНР.

Кроме того, гуманитарная 
миссия от Орловской епархии 
доставила мотовездеход в зону 
СВО. 

Благочинный храмов Цен-
трального округа Орловской 
епархии протоиерей Василий 
Иванов привез орловским раз-
ведчикам «багги». Благодаря 
своей неприхотливости, легко-
сти, маневренности и высокой 
скорости такой квадроцикл мо-

жет передвигаться по любой пе-
ресеченной и труднопроходи-
мой местности.

Также отдельный спецзаказ, 
о котором просили разведчики, 

выполнил лично Губернатор Ор-
ловской области Андрей Клыч-
ков.

Портал Орловской области

Спасибо, что вы с нами! 
Вот уже два года мы безостано-

вочно помогаем фронту, так как 
знаем не понаслышке о том, как 
важна и нужна поддержка тыла. 

Груз, отправленный накануне 
администрацией г. Орла, 12 сен-
тября был успешно передан ор-
ловским бойцам в Старобельске. 

«Огромный привет и боль-
шое спасибо мэру г. Орла и его 
жителям. Спасибо, что вы с нами, 
спасибо за вашу поддержку. По-
беда будет за нами!» — обрати-
лись бойцы.

В состав этой посылки вошли: 
дизельный генератор, принтер и 
картриджи к нему, сварочный 
аппарат, дрели, бензопилы, но-
утбук, спальники, одежда, зап-
части на КАМАЗ, маскировочные 
сети, гвозди, средства личной ги-
гиены, продовольствие и другое.

Рад, что к формированию по-
сылок еженедельно подключает-
ся все больше орловцев. Мы не 
сбавляем обороты! Мы ни на се-
кунду не сомневаемся, что Побе-
да будет за нами! 

ТГ Юрий ПАРАХИН.

Существенная поддержка 
для офицера — участника СВО

Первым секретарем Орлов-
ского обкома КПРФ, Сенатором 
Российской Федерации Иконни-
ковым Василием Николаевичем 
был передан детектор обнару-
житель дронов маме офицера 
Жанне Александровне. У Жанны 
Александровны сын военнослу-
жащий ВДВ, который принимает 
участие в специальной военной 
операции.

Необходимый прибор был 
оперативно закуплен и передан 
вместе с копией Знамени Побе-
ды Жанне Васильевне Сенато-
ром Российской Федерации, пер-
вым секретарем обкома КПРФ 
Василием Николаевичем Икон-
никовым.

Всесторонняя поддержка на-

ших бойцов продолжается, все 
коммунисты продолжают актив-
но помогать нашим военнослу-
жащим.
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«В стране накопилось много проблем, 
требующих без отлагательного решения!»

(Окончание. Начало на стр. 1).

Почему мы так считаем? 
Вот сейчас Председатель 
Думы поставил правиль-
ные, обоснованные зада-

чи. Но давайте посмотрим, что 
случилось после того, как мы с 
вами ушли в так называемый от-
пуск. Хотя наша команда в от-
пуск не уходила, потому что вы 
не хотите перенести выборы с на-
чала сентября. И мы вынуждены 
15 лет подряд оставаться без от-
пуска.

6 августа укронацисты втор-
глись в Курскую область. В те же 
августовские дни, когда в 1943 
году мы добивали фашистов на 
этих просторах, они оккупирова-
ли девять районов. Когда позво-
нил первый секретарь Курского 
обкома КПРФ Иванов и сказал, 
что в 50 километрах от атомной 
станции идёт бой, мне, человеку, 
который испытывал, в том числе, 
и ядерное оружие, стало плохо. 
Мы эту станцию строили, когда 
наш фронт был под Дрезденом, 
и до неё было 2 тысячи киломе-
тров. А сегодня она не прикрыта, 
не защищена должным образом. 
Видимо, те, кто обеспечивал без-
опасность, многое прозевали. И 
они должны срочно исправлять 
ситуацию.

Прошло ещё три недели, и 1 
сентября, в воскресенье, на нас 
обрушились 154 беспилотника. 
Это сложная машина, дорого-
стоящая, минимум 20 килограм-
мов заряда. Вы увидели атаку на-
товцев на Центральную Россию. 
И не надо рассказывать, кто на-
жимает кнопки! Главный вопрос 
— кто управляет процессом. А 
управляют им прежде всего аме-
риканцы, НАТО и господин Бай-
ден. Его всё время показыва-
ют спотыкающимся, а преемни-
цу Камалу Харрис — глупо сме-
ющейся. Но как бы они ни спо-
тыкались и ни смеялись, им уда-
лось нагнуть Европу. Они уже ча-
стично разорили мощную эконо-
мику Германии, припарковали 
к себе большие ресурсы. Объя-
вили войну и нам, и китайской 
Компартии. Если мы не осозна-
ём в полной мере, что с нами ве-

дут войну на уничтожение Рус-
ского мира, то не cможем выи-
грать такое сражение.

На политических полях мы 
сражения успешно выигрывали. 
На президентских выборах гла-
ва государства получил абсолют-
ную поддержку граждан. Он по-
ехал с этой поддержкой в Ки-
тай, КНДР, Вьетнам. Провёл ве-
ликолепные встречи с арабски-
ми странами, лидерами Афри-
ки, Латинской Америки. Мы уве-
ренно укрепляем отношения с 
ними, стремительно развиваем 
взаимодействие. И доказываем, 
что ни в какую изоляцию Россию 
загнать не удалось.

Я был уверен, что вы продол-
жите следовать тем же принци-
пам и на региональных выборах. 
Но тому, что на них устроили, по-
завидовали бы и Собчак времён 
«демократической» вакханалии 
в Ленинграде, и ельцинское во-
рьё, чинившее беспредел на вы-
борах в 90-е годы.

Вы сейчас аплодируете сво-
им победам. Но о какой победе 
можно всерьёз говорить? Я вам 
назову результаты этой победы.

Мы много говорим о санкци-
ях со стороны Запада. Да, санк-
ции вредные, но их последствия 
уже во многом преодолены. А 
вот ставка в 19 процентов, ко-
торую вздул Центробанк — это 
«санкция» хуже американских и 
европейских вместе взятых.

Я не знаю, кто больше спо-
собствует инфляции — прави-
тельство или Центробанк. Так 
давайте вместе соберёмся и рас-
смотрим этот вопрос! Мы их ут-
верждали, назначали. И обяза-
ны разобрать эту ситуацию. Она 
просто вопиющая! 

Хлеб в стране, где получили 
урожай в 150 миллионов тонн, 
подорожал на 38 процентов. За 
такое надо снимать того, кто это 
допустил! Даже в Древнем Риме 
и в Древнем Египте регулиро-
вали цены на хлеб и оливковое 
масло. Посмотрите, как из тор-
говых сетей вымываются това-
ры, которые поставлял средний 
и малый бизнес. Вы его за горло 
взяли, он не в состоянии жить и 
развиваться.

Не менее тревожная ситу-
ация — с тарифами ЖКХ. Мы с 
вами приняли решение, что их 
рост не может опережать инфля-
цию больше чем на один про-
цент. Так кто поднимает тарифы 
на 10—12 процентов? Многие 
просто в шоке, когда видят но-
вые платёжки.

Никогда прежде овощи в ав-
густе, в сезон, не поднимались в 
цене на 20—30 процентов, как 
в этом году. Я не вижу никаких 
мер, позволяющих это остано-
вить, кроме регулирования цен 
и персональной ответственно-
сти тех, кто допускает их бескон-
трольный рост.

Бензин и солярка перевалили 
за 60 рублей. Но разве у граждан 
такими же темпами растут зар-
платы, пенсии и стипендии?

У нас 10 миллионов человек 
живёт на 12—14 тысяч рублей в 
месяц. Это абсолютная нищета.

Наш депутат Останина внес-
ла множество законов, помогала 
Оренбургской области в борьбе с 
наводнением, и сейчас снова по-
бывала там. И что сделал губер-
натор Паслер в благодарность? 
Снял нашего кандидата!

Я встречался с главой Санкт-
Петербурга Бегловым, объяснял, 
что город трёх революций не мо-
жет не участвовать в выборах. А 
он снимает нашего секретаря, 
громит нашу фракцию и ведёт 
себя как политический разбой-
ник. В результате там самая низ-
кая явка, всего 24 процента из-
бирателей пришли на участки. 
Так задумайтесь, каков реаль-
ный уровень доверия губернато-
ру Северной столицы!

Мы с вами провели целый 
ряд экономических форумов. На 
Восточном форуме блестяще вы-
ступили Харитонов со своей ко-
мандой, Калашников, Корниен-
ко. Харитонов вообще занима-
ется этим регионом на протяже-
нии многих лет. Почему всё это 
не становится нашим общим до-
стоянием?

На мой взгляд, в целом си-
туация в военно-политическом 
плане крайне сложная и опас-
ная. Я как военный человек, ко-
торый был во всех горячих точ-

ках, воспринимаю многое иначе, 
чем люди, плохо знакомые с этой 
сферой. Я родом с Орловщины, у 
меня на Родине 800 братских за-
хоронений. У нас не было ни од-
ной семьи, где никто не погиб во 
время Великой Отечественной.

Откройте последнее высту-
пление президента. Он ясно ска-
зал: мы должны быть готовы к 
любому повороту событий. Но 
мы не готовы в финансово-эко-
номическом плане. Потому что 
финансовый блок правитель-
ства сам раздувает инфляцию и 
не даёт нормально работать эко-
номике.

Мы не готовы и в плане поли-
тическом. Потому что в условиях 
военной опасности вы провели 
эту выборную кампанию не как 
положено. Хотя в условиях вой-
ны вообще никто никогда выбо-
ры не проводит. Один раз амери-
канцы это сделали. Сначала из-
брали Рузвельта, а потом подсу-
нули Трумэна. И мы получили два 
ядерных удара по Японии.

Вы говорите о военной стра-
тегии. Но она должна соизме-
ряться с теми угрозами, кото-
рые реально существуют. Глава 
«Росатома» Лихачёв прямо ска-
зал: Чернобыль покажется мел-
кой разминкой, если случится 
катастрофа на Курской атомной 
станции. И он абсолютно прав! 
Эта станция 17 регионов питает, 
но там нет нормального прикры-
тия. Так что нам надо принимать 
экстренные меры.

Я обращаюсь к Председате-
лю Думы. Он вместе с президен-
том в последнее время многое 
сделал на международной аре-
не. Их поездки в Среднюю Азию, 
в Латинскую Америку, на между-
народные форумы существенно 
расширили число наших друзей 
и союзников. Но нельзя мириться 
с тем, как вы обращаетесь с пар-
тией, у которой главные союзни-
ки по всему миру — это, прежде 
всего, социалисты, коммунисты и 
патриотические силы. А вы 700 
наших представителей абсолют-
но незаконно сняли с выборов, и 
нигде правды не найдёшь!

Я пришёл на московский из-
бирательный участок, где голо-

сую 30 лет. А там — никого, зло-
вещая тишина. Оказывается, мне 
надо писать заявление, чтобы 
получить бумажный бюллетень. 
Президент неоднократно гово-
рил, что мы отстаиваем традици-
онные ценности. Но традицион-
ные ценности — это когда голо-
суют бюллетенем. И я имею пол-
ное право на это. Тот, у кого в ру-
ках технический контроль над 
системой электронного голосо-
вания, может как угодно мани-
пулировать любыми выборами. 
Переход на такую систему — это 
безответственное решение, не 
способствующее ни консолида-
ции, ни преодолению насущных 
проблем.

Я поражён вашим отношени-
ем к нашим специалистам, пока-
завшим замечательные резуль-
таты в качестве региональных 
руководителей. Блестяще отра-
ботал Локоть в Новосибирске. И 
что? Опять хотят за горло взять.

Великолепно отработал Ко-
новалов в Хакасии. Но туда при-
везли 200 «чёрных» политтехно-
логов. Отбились от них только 
после моей встречи с президен-
том.

Талантливо работает Клыч-
ков на моей родной Орловщи-
не. Он удвоил бюджет, 15 раз 
был на фронте, каждые три дня 
возит гуманитарную помощь ре-
бятам, которые отчаянно и хра-
бро сражаются. А его спрашива-
ют: где ты деньги взял?

Мы 128 конвоев отправи-
ли на фронт, и ни копейки ни у 
кого не брали при этом. Каждый 
из наших депутатов отдал треть 
зарплаты для того, чтобы ребя-
там помочь. За это ордена надо 
давать! Так что урезоньте своих 
«погонников»!

Важнейшим сегодня являет-
ся вопрос безопасности. У Коло-
кольцева некомплект в 140 ты-
сяч. Если завтра тут задымит, это 
некому будет остановить. Мы 
уже столкнулись с этим в про-
шлом году в ситуации с Пригожи-
ным. Вы это прекрасно помните.

Я считаю, что надо безотла-
гательно решать все эти пробле-
мы! Их накопилось очень много!



20 саженцев из Орловской области вы-
сажены сегодня в подмосковном Саду ре-
гионов.

Акция реализуется Мастерской управле-
ния «Сенеж» АНО «Россия страна возмож-
ностей». Главы субъектов Российской Фе-
дерации высаживают в Саду регионов рас-
тения, которые являются символом их ма-
лой родины. Каждое дерево в Мастерской 
управления «Сенеж» является олицетворе-
нием единства, дружбы и сотрудничества 
между регионами страны.

Об Орловской области в сенежском саду 
теперь напоминают молодые деревья — 
яблони сортов «Орлинка», «Синап», «Турге-
невское», а также абрикос «Орловчанин», 
вишня «Тургеневка» и черешня сорта «По-
дарок Орлу». Их сегодня высадил в Саду ре-
гионов Губернатор Андрей Клычков.

Глава орловского региона посетил ма-
стерскую управления «Сенеж» вместе с рек-
тором мастерской Андреем Бетиным. 

«Россия — это прежде всего люди, Рос-
сия — это регионы. И сегодня появилась воз-
можность Орловщине пополнить «Сад ре-
гионов». В мастерской «Сенеж» проходит 

обучение по самым лучшим программам 
представителей всех регионов нашей стра-
ны. Здесь учатся управленцы, здесь учится 
молодежь. И я хочу пожелать чтобы лучшие 
образовательные программы, как деревья 
росли и давали свои плоды», — отметил Ан-
дрей Клычков.

Губернатор Орловской области изучил 
опыт мастерской в возведении кампуса, вру-
чил музею «Сенежа» ливенскую гармошку 
и подарил библиотеке Мастерской книгу о 
Музее-заповеднике И. С. Тургенева «Спас-
ское-Лутовиново».

Вместе с орловским Губернатором в ак-
ции участвовал президент Орловской ре-
гиональной военно-патриотической обще-
ственной организации «Бригада имени мар-
шала бронетанковых войск М. Е. Катукова» 
Денис Орлов, а также орловские волонтеры. 

Свой вклад в дружбу регионов ранее 
уже сделали губернаторы Красноярского 
края, Пермского края, Калужской области. 
Они высадили саженцы березы, рябины, ка-
лужской смородины, сибирской сосны и по-
дарили библиотеке книги.

Пресс-служба губернатора 
Орловской области

Орловская область — в саду регионовОрловская область — в саду регионов
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Одна из главных задач фрак-
ции КПРФ в Орловском облсо-
вете — выполнение наказов из-
бирателей. А избиратели, поми-
мо вопросов политического, эко-
номического и социального кур-
са страны, настаивают на точеч-
ной поддержке школ, детских са-
дов, домов культуры, больниц и 
многого другого. В рамках реали-
зации программы наказов изби-
рателей средства в размере 13,0 
млн. рублей на каждый год рас-
пределяются депутатами фрак-
ции КПРФ в соответствии с обра-
щениями жителей и имеют ярко 
выраженную социальную на-
правленность.

В программу наказов депута-
тами фракции КПРФ на 2025 год 
включено 99 наказов:

— раздел «Образование» 
(46,3%) — 49 наказов, на сумму 
— 6 025,0 тыс. рублей, в раздел 
входит: приобретение спортив-
ного инвентаря и школьной ме-
бели, оргтехники и ноутбуков, 
оконных блоков и газового кот-
ла, уличного игрового оборудо-
вания, ремонт электрических се-
тей и пожарной сигнализации, а 
также текущий ремонт зданий;

— раздел «Здравоохранение» 
(19,6%) — 16 наказов, на сумму 
— 2 550,0 тыс. рублей, в раздел 
входит: приобретение медицин-
ского оборудования для ООКБ, 

больницы им. Боткина и больни-
цы им. Семашко, центра «СПИД», 
Глазуновской, Малоархангель-
ской и Краснозоренской ЦРБ, а 
также замена оконных блоков 
в Орловском базовом медицин-
ском колледже;

— раздел «Культура» (19,8%) 
— 21 наказ, на сумму — 2 575,0 
тыс. рублей, в раздел входит: 
приобретение звукоусилитель-
ной аппаратуры и аудиогида, му-
зыкального оборудования и орг-
техники, пошив сценических ко-
стюмов и приобретение обуви, 
приобретение деревообрабаты-
вающего станка для изготовле-
ния гармони-ливенки и издание 
книг по краеведению;

— раздел «Дорожное хозяй-
ство и ЖКХ» (13,5%) — 12 нака-
зов, на сумму — 1 750,0 тыс. руб-
лей, в раздел входит: благоу-
стройство территорий, поставка 
и установка детского игрового и 
спортивного оборудования, бла-
гоустройство площади им. В. И. 
Ленина в Мценске, а также ре-
монт асфальтового покрытия на 
придомовых территориях;

— раздел «Физическая куль-
тура и спорт» (0,8%) — 1 наказ, 
на сумму — 100,0 тыс. рублей на 
приобретение входной двери и 
оргтехники для «Шахматно-ша-
шечной спортивной школы».

Одним из важнейших проек-

тов КПРФ, который осуществля-
ется на постоянной основе, яв-
ляется помощь организациям 
здравоохранения в покупке со-
временного медоборудования. 
Депутаты фракции КПРФ выде-
ляют следующие средства на 
общефракционные цели в сфе-
ре здравоохранения: городская 
больница им. Боткина — 500,0 
тыс., больница скорой медицин-
ской помощи им. Семашко — 
500,0 тыс., ООКБ — 500,0 тыс. и 
областной центр по профилакти-
ке и борьбе со СПИД и инфекци-
онными заболеваниями — 200,0 
тысяч рублей.

Фракция КПРФ в облсовете на 
2025 год выделила 700,0 тыс. ру-
блей для поддержки жителей и 
учреждений в Троснянском рай-
оне. Направление средств согла-
совано с главой района, членом 
ЦК КПРФ А. В. Левковским. Также 
депутаты-коммунисты направили 
550,0 тыс. рублей на монтаж си-
стемы экстренного оповещения 
об угрозе возникновения теракта, 
чрезвычайной ситуации в ОГЦК.

В целом за 2022—2025 годы 
депутаты фракции КПРФ в Ор-
ловском областном Совете на-
родных депутатов реализовали 
441 наказ избирателей на сум-
му — 55,9 млн рублей, в том чис-
ле: «Образование» (47,1%) — 26 
350,0 тыс.; «Здравоохранение» 

(18,1%) — 10 105,0 тыс.; «Куль-
тура» (15,0%) — 8 360,0 тыс.; 
«Дорожное хозяйство и ЖКХ» 
(14,6%) — 8 140,0 тыс.; «Физиче-
ская культура и спорт» (4,6%) — 2 
565,0 тыс. и «Социальная полити-
ка» (0,7%) — 380,0 тысяч рублей.

В дополнение к реализации 
программы наказов избирателей 
фракция КПРФ использует меха-
низм внесения поправок в про-
ект бюджета Орловской обла-
сти при его утверждении во вто-
ром чтении. Данная работа по-
могла в 2024 году дополнитель-

но выделить средства на приоб-
ретение медицинского оборудо-
вания для Троснянской, Ново-
сильской, Мценской ЦРБ и Ор-
ловской областной клинической 
больницы в общей сумме — 15,7 
млн руб лей. 

Фракция КПРФ в Орловском 
областном Совете продолжит на-
стойчиво претворять в реальные 
дела наказы и предложения на-
ших избирателей. Благодаря ак-
тивной позиции депутатов-ком-
мунистов всех уровней власти, 
подкрепленной поддержкой не-
равнодушных граждан, пожела-
ния и просьбы избирателей удаёт-
ся успешно реализовывать в каж-
дом районе Орловской области.

Руководитель фракции КПРФ
И. С. ДЫНКОВИЧ

Наказы избирателей — в жизнь!

Пришла пора отчета...
В райкомах КПРФ стартовали отчетно-выборные конференции. В Шаблыкин-

ском районе состоялся пленум райкома. В нем приняли участие заведующий орга-
низационным отделом обкома КПРФ С. В. Балашов и помощник сенатора, завотде-

лом обкома Т. В. Лавуно-
ва. На пленуме коммуни-
сты обсудили актуальные 
вопросы партийной рабо-
ты, подвели итоги, опре-
делили состав выбор-
ных органов на предсто-
ящую отчетно-выборную 
конференцию, намети-
ли планы. В завершении 
участники пленума наве-
стили заболевшего пер-
вого секретаря Шаблы-
кинского райкома Викто-
ра Николаевича Бочкина. 

Соб инф.

16 сентября управляющая Отделе-
нием Социального фонда России по Ор-
ловской области Анна Елисеева и губер-
натор Орловской области Андрей Клыч-
ков вручили ключи от автомобилей по-
страдавшим на производстве. Владель-
цами адаптированных транспортных 
средств стали 6 человек. Двумя неделя-
ми раньше такие автомобили уже полу-
чили двое жителей региона. 

С 2000 года в Орловской области дей-
ствует программа, в рамках которой по-
страдавшие на производстве бесплат-
но обеспечиваются автомобилями. Все-
го за это время Отделением СФР по Ор-
ловской области было выдано более 260 
машин. 

«В прошлом году Отделение фонда 
обеспечило специальным транспортом 
четырех жителей Орловской области. В 
этом году машины получили восемь че-
ловек. Автомобили переоборудованы с 
учетом физических возможностей буду-
щих владельцев. За рулем этих авто они 
будут мобильнее, транспорт поможет им 
продолжать вести активный образ жиз-
ни», — отметила Анна Елисеева. 

Вручая ключи от спецтранспорта 
жителям региона, губернатор Андрей 
Клычков отметил важность реализации 
данной программы в Орловской обла-
сти: «Мне приятно, что Отделение Соци-
ального фонда проявляет заботу о лю-
дях и не оставляет их в такой ситуации. 
Я знаю, что за последние 5 лет специаль-
ным транспортом были обеспечены 45 
пострадавших на производстве. Обяза-

тельно нужно продолжать реализацию 
данной программы, ведь приобретае-
мые транспортные средства для застра-
хованных лиц являются одним из видов 
медицинской, социальной и профессио-
нальной реабилитации».

Отделение СФР по Орловской обла-
сти напоминает: транспорт выдается по-
страдавшим на производстве при усло-
вии, что у гражданина есть медицинские 
показания для этого. Такие рекоменда-
ции в программе реабилитации постра-
давшего прописывают органы медико-
социальной экспертизы. Также Отделе-
ние фонда по Орловской области обе-
спечивает граждан, получивших трав-
му на работе, различными выплатами 
и компенсациями. Среди них единовре-
менная и ежемесячная страховая денеж-
ная выплата, санаторно-курортное лече-
ние, расходы на приобретение лекар-
ственных препаратов и др. Кроме того, 
пострадавшим на производстве вместе 
с автомобилем раз в квартал положена 
денежная компенсация на приобрете-
ние горюче-смазочных материалов и те-
кущий ремонт.

Автомобиль пострадавшему на про-
изводстве может быть выдан один раз 
в семь лет. После этого срока он впра-
ве получить новый транспорт, но при ус-
ловии, что необходимость в этом будет 
подтверждена программой реабилита-
ции пострадавшего и медико-социаль-
ной экспертизой. Также отметим, что 
пострадавшие на производстве могут 
получить от Отделения СФР по Орлов-
ской области автомобили либо приоб-
рести их за собственные средства с по-
следующей компенсацией части затрат. 
И в первом, и во втором случае, заявле-
ния подаются на портале госуслуг или 
лично в клиентских службах Отделения 
Социального фонда по Орловской об-
ласти. 

Если у вас остались вопросы по ме-
рам социальной поддержки, то обра-
титься за консультацией можно по бес-
платному номеру регионального кон-
такт-центра — 8-800-200-1214 по будням 
(понедельник — четверг с 9.00 до 18.00, 
пятница с 9.00 до 16.45).

Отделение 
Социального фонда России 

по Орловской области

Бюджет платежом красен
16 сентября правительство Орловской 

области обсудило проект областного бюд-
жета на 2025 год и на плановый период 
2026 и 2027 годов. 

— Бюджет не только сохраняет соци-
ально ориентированный характер, но и на-
целен на решение задач развития, — под-
черкнул губернатор Орловской области 
А. Е. Клычков. 

Областное правительство рассчиты-
вает, что доходы областного бюджета на 
2025 год составят 59,5 млрд рублей. К уров-
ню 2024 года — это рост на 9,1 %, или — 
на 5 млрд рублей. Потратить же придет-
ся чуть более 60 млрд рублей, то есть поч-
ти на 8 процентов больше, чем в текущем 
году. В абсолютных цифрах — это 4,4 мил-
лиарда рублей. Иными словами, рост до-
ходов и расходов прогнозируется в сопо-
ставимых величинах, хотя желательно 
было бы, чтобы доходы росли быстрее.

Доходы бюджета складываются из на-
логовых и так называемых безвозмездных 
поступлений. Так вот, за счет налогов пла-
нируется собрать в 2025 году 38 млрд ру-
блей, на 6 млрд рублей больше, чем в 2024 
(рост 19 процентов), безвозмездные посту-
пления по прогнозам правительства регио-
на составят 21,5 млрд рублей.

Какие же из налогов являются для бюд-
жета региона наиболее существенными? 
Это прежде всего налог на доходы физи-
ческих лиц — 14,4 млрд рублей, налог на 
прибыль — 9,1 млрд руб лей и акцизы — 6,2 
млрд руб лей.

Налог, взимаемый по упрощенной си-
стеме, то есть доходы от малого бизнеса 
и самозанятых составят чуть более 3 млрд 
руб лей. Еще меньше — 2,7 миллиарда — 
правительство рассчитывает получить в ка-
честве налога на имущество организаций.

Структура расходов бюджета вырисо-
вывается следующая. На образование — 
15 млрд руб лей, на социальную поддерж-
ку населения — 14 млрд рублей, на здра-
воохранение — 7,8 млрд рублей; на куль-
туру — 1,5 млрд рублей; физическую куль-
туру и спорт — 940 млн рублей.

 В экономику региона правительство 
планируют вложить такой объем средств, 
который составляет примерно треть от рас-
ходов на социально-культурную сферу -— 
12,8 млрд рублей. Кроме того, 5,7 милли-
ардов придется потратить в рамках софи-
нансирования действующих националь-
ных проектов. 

Почти 20 миллиардов рублей уйдут му-
ниципальным образованиям в качестве 
межбюджетных трансфертов. Это тоже 
важная часть расходов регионального бюд-
жета. В 2025 году на поддержку своих горо-
дов и весей Орловская область вынуждена 
будет увеличить расходы на 2,7 миллиарда 
рублей, что составляет 16 процентов к уров-
ню 2024 года. 

В 2025 году правительство региона пла-
нирует сократить государственный долг Ор-
ловщины еще на 1 млрд 384,5 млн руб лей.

А. ГРАДОВ.

Не остались без поддержки
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Эту неприятную историю 
рассказал первый секре-
тарь Ливенского горкома 
КПРФ, депутат Орловско-

го областного Совета, коммунист 
с многолетним стажем Евгений 
Леонидович Мельник. Она про-
изошла в городе Ливны. 

— 5 августа у братской мо-
гилы советских воинов в парке 
имени 30-летия Победы состоя-
лось торжественное меропри-
ятие, посвященное 81-й годов-
щине освобождения Орла и Ор-
ловской области от немецко-фа-
шистских захватчиков. Почтить 
память героев, освобождавших 
нашу малую Родину, пришли ру-
ководители города, местные жи-
тели, волонтеры, представите-
ли различных общественных ор-
ганизаций и партий. На это па-
триотическое мероприятие, ко-
торое было организовано адми-
нистрацией г. Ливны, пригласи-
ли и нас, коммунистов Ливенско-
го горкома, — рассказывает Ев-
гений Леонидович. — Члены на-
шей партийной организации, со-
бираясь на торжество, по тра-
диции взяли с собой два знаме-
ни Победы на длинных древках, 
знамя СВО с советской символи-
кой и партийные знамена. Мы 
отправились на улицу Ленина и 
парк 30-летия Победы. У захоро-
нения павших воинов, которые 
геройски освобождали г. Ливны 
в годы Великой Отечественной 
вой ны в 1941-м году, установлен 
памятник. 

До начала мероприятия оста-
валось немного времени. В пар-
ке уже выстраивались пригла-
шенные. Мы видели, что рядом 
с памятником были выстроены в 
шеренгу молодые ребята с фла-
гами «Единой России». Здесь же, 
у памятника, со Знаменем Побе-
ды стоял и наш старейший ком-
мунист, уважаемый человек, по-
стоянный участник митингов и 
патриотических мероприятий 
Юрий Иванович Жуковин. Он 
представитель поколения детей 
войны, пережил страшные годы 
фашистской оккупации, все тяго-
ты войны, голод, холод, во время 
оккупации Юрия Ивановича чуть 
не убили фашисты. Несмотря на 
уже довольно преклонный воз-
раст, он не мог пропустить этот 
митинг. Жуковин всегда прихо-
дит с красным Знаменем Победы

Для него символика Победы 
— это святое. 

— И что же вы думаете, наш 
ветеран оказался не на своем 
месте, — продолжает первый 
секретарь Ливенского горкома. 
— Ко мне подошла Т. Н. Болы-
чева, заведующая отделом ор-
ганизационной и кадровой ра-
боты администрации г. Ливны, и 
заявила: «Евгений Леонидович, 
уберите Жуковина». Я опешил, 
чуть не потерял дар речи. Гово-
рю, Юрий Иванович Жуковин 
пришел на митинг со Знаменем 
Победы, как можно его убрать в 
День освобождения Орловщи-
ны от немецко-фашистских за-
хватчиков!? Это не просто зна-
мя, — это символ Победы, ко-
торая сегодня, в дни, когда идет 
спецоперация, всем нам очень 
нужна. Болычева предложила 
нам и Жуковину отойти к сте-
ле и пригрозила, если мы не уй-
дем, то она вызовет полицию, и 
тогда ветерана уведут силой. На 
тот момент приехало телевиде-
ние, и сразу стали снимать фла-
ги правящей партии, на красные 
знамена — никакого внимания. 
Мы послушались, ушли, не стали 
скандалить в такой торжествен-
ный день. Но обида осталась и 
горький осадок в душе. Особен-
но обидно и больно было Юрию 
Ивановичу. Как же так, говорил 
он мне, такое серьезное, важ-
ное мероприятие проводят в го-
роде, а красного Знамени нет, и 
ни одного лозунга, ни знамени в 

поддержку СВО. К слову, и стела 
была установлена по инициати-
ве ливенских коммунистов и де-
путатов. Я, будучи депутатом го-
родского и областного Советов, 
вышел с инициативой и выделял 
средства на её установку. Здесь 
история и карта боев, барельеф. 
Город Ливны был оккупирован 
немецко-фашистскими захват-
чиками в период с 25 ноября 
по 25 декабря 1841 года. В ос-
вобождении города принимали 
участие бойцы 13-й армии под 
командованием генерал-май-
ора А. М. Городнянского, 132 и 
148 стрелковых дивизий под ко-
мандованием полковников А. М. 
Мищенко и Ф. М. Черокманова. 
В боях за город Ливны погибло 
более 2500 солдат и офицеров. 
Здесь же рассказывается и о Ли-
венско-Елецкой наступательной 
операции, которая была частью 
масштабного наступления под 
Москвой. 

Безусловно, такие памятные 
мероприятия очень нужны для 
патриотического воспитания мо-
лодежи. Само участие в них — 
это знак памяти и величайшего 
уважения перед теми, кто ковал 
великую Победу. Как же можно 

быть равнодушным и черствым 
по отношению к тем, кто пере-
жил эту страшную войну, герои-
чески трудился, восстанавливая 
страну из руин. Юрию Ивановичу 
— 86 лет, он — ветеран труда фе-
дерального значения, заслужен-
ный учитель Орловской области, 
много лет проработал в сфере 
образования, председатель ор-
ганизации «Дети войны» г. Лив-
ны, активист и секретарь первич-
ного партийного отделения, ува-
жаемый человек. Столько рега-
лий, наград. Кому помешал убе-
ленный сединой ветеран со Зна-
менем Победы в руках? Сейчас, 
когда идет военная спецопера-
ция, и наши ребята воюют, не 
жалея своих жизней, за свободу 
и независимость страны, важна 
как никогда сплоченность, важ-
но помнить нашу историю, а не 
проводить мероприятия ради га-
лочки. Есть и закон о Знамени 
Победы и нарушать его нельзя. 

...Вместе с Евгением Леонидо-
вичем мы прошли по парку По-
беды, подошли к стеле и памят-
нику погибшим воинам. Почти-
ли их память минутой молчания. 
А затем заехали в гости к Юрию 
Ивановичу Жуковину, не могли 

не заехать. Он рассказал о сво-
их переживаниях в тот злополуч-
ный летний день, о неприятном 
разговоре с чиновницей админи-
страции Ливен.

— Она мне говорит: «...будьте 
добры, покиньте это место, иначе 
вызовем полицию». Как обидно 
и горько такое слышать, — гово-
рит Юрий Иванович, едва сдер-
живая эмоции и слезы. — Я ин-
валид второй группы, а со мной, 
как с мальчишкой... У меня брат с 
сестрой погибли в годы Великой 
Отечественной. Брат геройски 
воевал под Сталинградом, погиб 
при форсировании Волги. Я пом-
ню, как немцы в 1941-м приш-
ли и заняли нашу избу, а всю се-
мью и меня, в то время малолет-
него ребенка, загнали в подвал. 
Дом у нас был хороший, креп-
кий, деревянный, вот и пригля-
нулся фашистам. Помню, в под-
вале было темно и сыро, очень 
хотелось есть. Все тогда голода-
ли. Однажды я подобрал кусо-
чек хлеба, который случайно вы-
ронил немец, гуляя по двору, так 
он меня за это отлупил. Помню, 
как фашист толкнул меня в ко-
лодец, на что-то разозлившись, 
воды в нем было немного, я смог 
выбраться, а мог погибнуть. Вра-
ги никого не жалели, ни женщин, 

ни детей, ни стариков, пришлось 
многое пережить. Но мы, дети 
40-х, дети войны, которые виде-
ли все ее ужасы своими глаза-
ми, свято верили в Победу над 
фашизмом. А знамя стало сим-
волом Победы. С развернутым 
алым стягом советские солдаты 
и офицеры, деды и прадеды се-
годняшних героев, шли в бой, 
бросались на танки и амбра-
зуры, штурмовали бастионы и 
укрепления, Красное Знамя По-
беды бойцы водрузили над Рейх-
стагом. И сегодня, как и в соро-
ковые-грозовые, оно вдохновля-
ет наших воинов, развеваясь на 
русской броне. Красное Знамя 
Победы — в руках мирных жи-
телей освобожденных городов и 
деревень Донбасса, потому что 
является символом несгибаемой 
стойкости и героизма. С крас-
ным Знаменем, которое украша-
ет советская символика, я ходил 
и буду ходить на митинги. По-
другому не могу. 

Что тут добавить? Невозмож-
но переписать историю, вычер-
кнуть из коллективной памяти 
подвиг советских солдат, побе-
дивших нацизм, как невозмож-
но сломать стойкого человека.

Юлия РЮТИНА,

Красное Знамя Красное Знамя 
глаза колет?глаза колет?
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По данным Орелстата в на-
шем регионе все больше и боль-
ше прибыльных предприятий. 
Только за первые два месяца это-
го года они заработали суммар-
ную прибыль более 19 миллиар-
дов рублей. Но смущает количе-
ство таких успешных организа-
ций — их чуть более 200. Как в 
конце 30-х годов прошлого века! 
С другой стороны, в структуре 
доходов орловского областного 
бюджета налог на прибыль зани-
мает почетное второе место. Это 
примерно четверть всех налого-
вых доходов регионального бюд-
жета. Много это или мало? Для 
сравнения: налог на доходы фи-
зических лиц, например, даже в 
наше время, когда далеко не все 
зарплаты выплачиваются «по-
белому», составляет более поло-
вины бюджетных доходов!

 Когда мы говорим о предпри-
ятиях, то в первую очередь дума-
ем о предприятиях промышлен-
ности. Но мы помним, как в 2023 
году начальник отдела реализа-
ции промышленной политики и 
инноваций А. Седова, выступая 
перед депутатами областного 
Совета, сказала про орловскую 
промышленность: «Мало, мед-
ленно, дорого и некачественно». 
Тогда, в 2023 году только за пер-
вое полугодие объемы промыш-
ленного производства в регионе 
упали почти на 6 процентов. По 
данным Орелстата, в этом году 
падение прекратилось и даже 

наметился рост. Но относитель-
но какого уровня? Провального 
2023 года? 

Теперь давайте посмотрим на 
заработки жителей региона, где 
доля прибыльных предприятий 
составила более 70 процентов. 
РИА Новости недавно опублико-
вало рейтинг регионов в зависи-
мости от доходов населения. Все-
го 85 позиций, начиная с самых 
богатых регионов. Орловщина — 
на 69 месте. В Центральном фе-
деральном округе мы на 15 ме-
сте. Ниже нас Брянская, Иванов-
ская и Тамбовская области. 

Рейтинг выстраивался по 
принципу: в каком регионе боль-
ше людей с заработком выше 
среднего по стране. А средняя 
зарплата в России по данным 
за второй квартал этого года со-
ставляет, оказывается, 86,5 тысяч 
рублей. Так вот, в Орловской об-
ласти доля работников с зарпла-
той выше этой отметки состави-
ла чуть более 15 процентов. А 
более 173 тысяч рублей, то есть 
больше двух средних российских 
зарплат на Орловщине получает 
чуть больше двух процентов ра-
ботающих. 

Для нас это фантастические 
цифры, согласитесь. Даже на вид 
и на слух. Хотя если здраво рассу-
дить заработок многодетных ро-
дителей, имеющих хотя бы тро-
их детей сегодня должен быть не 
менее 80 тысяч рублей, чтобы у 
детей было счастливое детство, 

а не борьба за существование. 
Борьба с трудностями, конечно, 
закаляет. Но, порой, и озлобляет. 
Особенно если с детства! А нам 
это надо? Но по данным Орел-
стата, средняя заплата в Орлов-
ской области по состоянию на 
июнь этого года составила 59801 
рубль. Но думаю, если нам со-
ставить свой внутренний рейтинг 
предприятий и организаций ре-
гиона, то количество работни-
ков с доходами выше 59800 ты-
сяч оставят не такой уж высокий 
процент. 

Говоря о прибыльных пред-
приятиях, нельзя обойти сторо-
ной и вопрос о структуре нынеш-

ней отечественной экономики. 
Еще пару лет назад Росстат кон-
статировал, что в общей числен-
ности вновь открывшихся пред-
приятий в нашей стране поч-
ти 30 процентов приходится на 
долю именно торгового бизнеса. 
И хотя производственники ока-
зались на втором месте, их доля 
не сопоставима с торговлей — 
всего 10,5 процента. На осталь-
ные виды деятельности прихо-
дится еще меньшие доли: транс-
порт и перевозки — чуть боль-
ше 9 процентов, строительство 
— чуть больше пяти. А предпри-
ятия общепита, не смотря на ви-
димое обилие различных кафе и 

«забегаловок» — всего три с не-
большого процента.

Зато по данным Федераль-
ной налоговой службы, налого-
вая нагрузка на промышленные 
предприятия у нас в стране со-
ставляет до 52 процентов. Как 
нигде в мире! По некоторым экс-
пертным оценкам она постоян-
но растет — примерно в 2,5 раза 
за два года. Производственники 
уверяют: больше половины при-
были от реального производства 
уходит на уплату налогов. Плюс 
на каждое такое предприятие 
государство содержит 5—10 кон-
тролирующих органов. 

И еще один немаловажный 
аспект. В статистических дан-
ных о росте прибыли орловских 
предприятий не учитываются 
предприятия малого бизнеса. А 
там, не до прибылей! Как сооб-
щило недавно информационное 
агентство «Орелтаймс», коллек-
торы прогнозируют серию бан-
кротств орловских предприни-
мателей. Они набрали кредитов 
и не в состоянии их вернуть. И ко-
личество таких должников среди 
ИП растет.

«За первое полугодие 2024 
года долги орловских предпри-
нимателей выросли со 170 млн 
рублей до 252 млн», — уточняет 
«Орелтаймс». И такая тенденция 
наметилась еще в 2021—2022 го-
дах. Но в 2023 году произошел 
всплеск роста долгов, почти в три 
раза. И это уже похоже на кри-
зис малого бизнеса. А это означа-
ет ни что иное как монополиза-
цию экономики. Что в свою оче-
редь чревато дальнейшим эко-
номическим порабощением на-
селения, финансовой зависимо-
стью большинства работающих 
от крупных работодателей, уси-
лением эксплуатации и… ростом 
прибыли ограниченного круга 
предприятий!

 
Андрей ГРЯДУНОВ.

В конце августа Президент 
Путин на совещании по эконо-
мическим вопросам заявил, что 
«системно с инфляцией необхо-
димо бороться в первую очередь 
за счёт роста предложения това-
ров и услуг, чтобы их объем отве-
чал внутреннему спросу.

Руководители крупнейших 
государственных банков продол-
жают высказываться о перегре-
ве экономики и высокой ключе-
вой ставке, дискуссии каждый 
раз усиливаются в преддверии 
очередного ежемесячного засе-
дания Банка России по этой теме.

Почему же при противоречи-
вости реакции экономики на вы-
сокую ключевую ставку продол-
жают обсуждать её повышение? 
Поискам ответов на этот вопрос и 
посвящена данная статья.

Теория ключевой ставки при-
шла к нам из американских учеб-
ников XX века, а те позаимство-
вали ее из британского XIX века. 
Суть — в аналогии с восклицани-
ем Архимеда: «Дайте мне точ-
ку опоры, и я переверну Землю», 
то есть изменением одного лишь 
параметра можно управлять со-
временной экономикой. В доком-
пьютерную эру статистика была 
категорически более скудной и 
сильно запаздывающей, и эконо-
мисты вынужденно искали про-
стые ответы на сложные экономи-
ческие вопросы. С тех пор в учеб-
никах закрепились примитивные 
формулы монетарной теории.

США после 1970-х годов с 
продолжительной открытой ин-
фляцией выходили к низким зна-
чениям инфляции и процентных 

ставок все 1980—1990-е годы. 
Милтон Фридман, Пол Волкер и 
администрация Рейгана налома-
ли изрядно дров, следуя упроще-
ниям количественной теории де-
нег, и получили в конце 1980-х 
череду финансовых кризисов и 
угрозу банкротства США.

К слову, статистика и аналити-
ка на сайте Банка России совсем 
не сводится к одному показате-
лю, даже к десяти или ста — ин-
формации очень много, и в этом 
может убедиться каждый чита-
тель, просто полистав страницы 
сайта.

В обоснование высокой клю-
чевой ставки обычно приводят 
доводы о необходимости борь-
бы с инфляцией, точнее, о по-
пытках ее понижения в ближай-
шем будущем. В американских 
же учебниках написано, что ин-
фляционные ожидания зависят, 
прежде всего, от долгосрочной 
средней исторической инфля-
ции. Скачок инфляции сглажи-
вается в представлении людей 
спустя время, поскольку в памя-
ти длительная низкая инфляция 
перевешивает короткие скачки. 
При продолжительной и откры-
той инфляции ключевая ставка 
не сработает из-за превалирова-
ния в памяти именно такой, а не 
низкой инфляции.

Проще говоря, каждый из 
нас обычно оценивает возмож-
ность покупки дорогого товара 
длительного пользования сквозь 
призму своего опыта: купить сей-
час за растущую цену на ожида-
нии дальнейшего удорожания, 
даже взяв кредит под ростов-

щический процент, либо поло-
жить деньги на вклад под высо-
кий процент в расчете на уме-
ренный рост цены товара. Также 
и руководители организаций при 
составлении бизнес-планов и со-
гласовании крупных покупок ру-
ководствуются своими личными 
оценками перспектив удорожа-
ния закупаемых и продаваемых 
товаров, просто исходя из их лич-
ного прошлого опыта таких дей-
ствий в предыдущие десятиле-
тия. Мы с вами верим заклинани-
ям политиков про понижающую-
ся инфляцию в той степени, в ка-
кой эти заклинания реально ра-
ботали в нашем прошлом, как, 
например, в 2010-е годы, когда 
они более чем работали.

Более значимым в контексте 
повышения ключевой ставки яв-
ляется не ожидание ближайшей 
инфляции, а компенсация вла-
дельцам депозитов недавней де-
вальвации, а заодно и инфля-
ции. Есть работающие модели 
зависимости национальных про-
центных ставок именно от тем-
пов девальвации национальной 
валюты. Иначе будет бегство из 
национальных денег, пусть не из-
за одного эпизода инфляции, но 
из-за череды таких эпизодов.

Применительно к рублю, 
2008-му, 2014-му и 2023 годам 
интуитивно нащупывается необ-
ходимость поддерживать доход-
ность рублевых депозитов близ-
ко к девальвации, не год к году, 
но в долгосрочном периоде. 
Именно высокая ключевая став-
ка сохраняет очень низкую дол-
ларизацию нашей банковской 

системы и экономики в целом, 
даже несмотря на периодиче-
ские девальвации, но совсем не 
как в 1990-е годы.

Российские банки привлек-
ли на начало августа 2024 года 
55 трлн руб. средств юридиче-
ских лиц и 50 трлн руб. — фи-
зических, в подавляющем боль-
шинстве именно в рублях, даже 
несмотря на последнюю и пре-
дыдущие заметные девальвации 
рубля. Даже если примерно пя-
тая часть этих средств вдруг по-
просится из рублей в доллары 
или евро, это прилично встрях-
нет банковскую систему (как в 
марте 2022 года), а также таким 
бегством капитала «съест» всё 
положительное сальдо торгово-
го баланса за пару лет.

Ещё рубль пытается стать ре-
гиональной резервной валютой, 
примерно как британский фунт 
или японская йена. Соперничать 
рублю с долларом, евро и юанем 
не особо получится, поскольку 
для этого нужен столь же круп-
ный экономический базис, но 
с твердыми валютами второго 
эшелона соперничать вполне по 
силам, в том числе из-за боль-
шей величины нашей экономи-
ки относительно британской и 
почти равной японской. Поэто-
му и доходность рублевых депо-
зитов с поправкой на девальва-
цию рубля должна быть хоть не-
много выше депозитов в фунтах 
или йенах.

При таких объяснениях оста-
ется классический вопрос пер-
вичности курицы или яйца, точ-
нее, девальвации и инфляции. 

Девальвация национальной ва-
люты вызывает скачок инфляции 
и процентных ставок или более 
высокая инфляция относительно 
других стран требует девальва-
ции для поддержки отечествен-
ных производителей? Не заци-
кливаясь на этом вопросе, лучше 
применительно к нашей дискус-
сии о перегреве экономики и вы-
сокой ключевой ставке подумать 
о долгосрочной устойчивости ру-
бля, чем о сиюминутных послед-
ствиях тех или иных решений. 
Проще говоря, постараться най-
ти ответ на вопрос, как нам избе-
жать следующей цикличной де-
вальвации, которую мы пережи-
ваем каждые 7—10 лет.

СССР развивался в своей ма-
кроэкономической парадигме 
(точнее, политэкономической), 
мог себе позволить процентные 
ставки ниже западных, особенно 
при высокой западной инфля-
ции 1970-х годов. Финансовая 
система России на фоне запад-
ных санкций и наших контрсанк-
ций постепенно отвязывается от 
западной финансовой системы. 
Пока отвязка в процессе, мы вы-
нуждены следовать формулам, 
согласно которым наша ключе-
вая ставка не может быть ниже 
американской и европейской с 
поправкой на нашу девальва-
цию и инфляцию, именно ретро-
спективную, а не перспективную.

Сергей АНУРЕЕВ,
«Завтра» 

(Публикуется в сокращении).
(Окончание 

в следующем номере).

Прибыль — хорошо. 
А зарплата — лучше!

Ключевая ставка точно не работает?
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Справедливость 
восстановлена

Еще в прошлом году на территории железнодорожной 
станции было восстановлено братское захоронение. Дли-
тельное время оно «пряталось» в завалах мусора и гнилых 
упавших деревьев. Почетный гражданин Верховского рай-
она Александр Селютин, председатель районного Сове-
та ветеранов Анатолий Рыжанков, руководитель местного 
«Союза советских офицеров» Валерий Воробьев, ветеран 
железнодорожных войск РФ Виктор Дёмин забили тревогу.

Услышав тревожные сигналы, сотрудники районной 
администрации решили перенести захоронение в грани-
цы поселкового мемориала Славы, где все выглядит хо-
рошо. Но местные активисты напомнили, что в 1943 году 
именно у пожарного поезда в результате вражеского ави-
аналета погибли мирные жители и военные, в этом месте 
они и были захоронены. И активистам удалось доказать 
свою правоту.

Несмотря на трудности, они провели большую работу 
по восстановлению захоронения. Захламленное, забытое 
место теперь не узнать. Здесь блестят ухоженные памятни-
ки с венками, уложена тротуарная плитка, везде чистота и 
порядок. В то суровое время, в годы Великой Отечествен-
ной, наши отцы и деды, воины-освободители, не раздумы-
вая отдавали свои жизни за Родину, за Победу. Она и се-
годня нужна всем нам. Вот почему много дней старатель-
но трудились, восстанавливая памятник и память о защит-
никах, пожилые люди, пенсионеры — Михаил Демин, Ни-
колай Аулов, Олег Родичев, Анатолий Рыженков, Валерий 
Воробьёв и самый молодой из них Илья Родичев. Спаси-
бо им всем. Хотелось бы поблагодарить также за матери-
альную поддержку предпринимателя, работника сельско-
го хозяйства Николая Ивановича Быковского. Всех, кто от-
кликнулся и помог..

...И еще об одном факте хотелось бы рассказать. В на-
шем райцентре центральной является улица Ленина. На 
площади установлен памятник вождю пролетариата и ос-
нователю советского государства Владимиру Ильичу Лени-
ну. Площадь, да и прилегающая территория, давно нужда-
ются в ремонте. Всего в нескольких метрах от памятника 
расположены администрация района и дом культуры. Воз-
никает вопрос, почему местные власти не стремятся улуч-
шить ситуацию, не пытаются облагородить территорию в 
центре поселка? Ведь многие из них родились в советское 
время. Опять надеются на ветеранов?

Иван САРЫЧЕВ,
Верховский район.

Мы — живые свидетели того, 
как не слишком глубокая, но за-
хватившая Запад философия 
постгуманизма, одерживает по-
беду за победой, торжествует и 
пытается навязать нам всем кар-
тину мира, поселить нас в бу-
дущем, в котором мы не хотим 
жить.

Открытие Олимпийских игр 
превратилось в гей-парад, по-
шлый и вульгарный. У нас часто 
употребляют такие слова, как 
«шабаш», «сатанизм», и всякие 
прочие определения, которые 
должны продемонстрировать 
справедливое возмущение, не-
доумение, неприятие всего этого 
представления. Но интереснее 
задаться вопросом сущностным: 
а как так получилось, что на су-
губо рациональном Западе побе-
дило нечто настолько паталоги-
чески социально устрашающее и 
эстетически безвкусное?

«Единственная подлинная 
сущность не более реальна, чем 
бессмертная душа, Санта-Клаус 
и Зубная фея». Это пишет Юваль 
Харари, философ, глашатай 
постгуманизма, гражданин Изра-
иля, гомосексуалист, друг Била 
Гейтса, завсегдатай Давоса и мно-
гих прочих слетов глобалистов, в 
своем бестселлере «Homo Deus. 
Краткая история будущего». Ха-
рари вслед за группой других со-
временных западных мыслите-
лей провозглашает наступле-
ние новой эры в истории циви-
лизации. Если совсем кратко, 
то можно было бы свести их не 
слишком-то глубокие, но край-

не влиятельные мысли к следую-
щему: человек, как мы его знаем, 
умер. Сначала мы «похоронили» 
Бога вслед за Ницше, а теперь 
расстаемся и с человеком как со 
свободным субъектом. Свободы 
воли нет. Нет и единого «я», нет 
личности. А что есть? Есть элек-
трохимические процессы в моз-
ге. И они детерминированы, то 
есть предопределены или про-
сто случайны. Но не результат 
свободы воли. «Согласно выво-
дам современной науки, детер-
минизм и случайность поделили 
между собой весь пирог, не оста-
вив «свободе» ни крошки. Свя-
щенное слово «свобода» оказы-
вается, подобно душе, пустым 
звуком, лишенным какого-либо 
различимого смысла. Свободная 
воля существует лишь в мифах, 
придуманными нами, людьми».

И еще вот. «Последний гвоздь 
в гроб свободы забивает теория 
эволюции. Эволюция не сопря-
гается со свободной волей точ-
но так же, как она не уживает-
ся с идеей вечной души... Ведь 
если люди свободны, то как их 
мог сформировать естественный 
отбор? Если бы животное сво-
бодно выбирало, что ему есть и 
с кем спариваться, то естествен-
ному отбору не с чем было бы ра-
ботать».

Отсюда вырастает весь этот 
новый страшноватый мир, кото-
рый мы наблюдаем прямо сей-
час в Париже и прочих центрах 
(пост-?) человеческой цивили-
зации. Харари, Курцвейл, объ-
явившей о грядущей сингуляр-

ности, и прочие подводят науч-
ную или «научную» базу под со-
циальные, культурные и эконо-
мические актуальные процессы. 
Любые серьезные общественные 
трансформации невозможны в 
нашем мире, где слово уже дав-
но значит очень многое, если не 
все, без гуманитарного осмысле-
ния некоторых научных утверж-
дений и достижений.

Харари и прочие «ученые 
мужи» нынешней западной ци-
вилизации… взяли на себя функ-
цию объяснить нам всем, как же 
на самом деле устроен мир, ког-
да на смену гуманизму приходит 
постгуманизм.

По своей сути эта постгума-
нистическая школа сводится к 
агрессивному прогрессистско-
му позитивистскому шовинизму. 
Она исходит из следующих уста-
новок, возведенных в научные 
догматы. 1. Все прошлое хуже на-
стоящего. 2. Все будущее априо-
ри лучше настоящего. 3. Мы ум-
нее всех, кто был в прошлом. В 
будущем все будут умнее нас. 4. 
Бога нет. 5. Наука — новое боже-
ство. 6. Свободы воли нет. 6. Че-
ловека нет, есть биохимические 
алгоритмы. И, наконец, апофеоз. 
Цитирую снова по «Homo Deus. 
Краткая история будущего»:

«— Организмы суть алгорит-
мы. Каждое животное, включая 
Homo Sapiens — это собрание ор-
ганических алгоритмов, сформи-
рованных естественным отбором 
за миллионы лет эволюции.

— Алгоритмические вычис-
ления не зависят от материалов, 

из которых сделан калькулятор. 
На каких бы счетах вы ни счита-
ли — деревянных, железных или 
пластмассовых — если к двум 
прибавить два — будет четыре.

— Следовательно, нет осно-
ваний полагать, что алгоритмы 
органические могут что-то такое, 
чего неорганические алгоритмы 
не смогут повторить и превзой-
ти. Если вычисления правиль-
ные, то какая разница, где рабо-
тают алгоритмы — в углеродной 
или кремневой среде?».

У пошлого и вульгарного дей-
ства в Париже, как и у всей ген-
дерной, расовой повестки и дис-
курсе культуры отмены — есть 
один фундамент. Это учение о 
постгуманизме, когда разложе-
ние человеческой идентичности 
должно на эстетическом и нрав-
ственном уровне постулировать 
конец эры человека. Стереть че-
ловеческое достоинство — есте-
ственное продолжение утверж-
дений об отсутствии свободы 
воли и о живых существах — как 
о биохимических алгоритмах. 
Сейчас для большинства людей 
— даже тех, кто за всем происхо-
дящим наблюдает с одобрением 
— такое кажется, мягко скажем, 
парадоксальным и алармист-
ским. Но стоит открыть настоль-
ные библии современных строи-
телей постгуманизма и становит-
ся совершенно очевидно, поче-
му и зачем весь этот сатанизм и 
шабаш нужны.

В России совершенно спокой-
но можно купить того же Хара-
ри, на последней книге которо-

го красуется мысль Била Гейтса: 
«Что мы будем делать, если од-
нажды исчезнет то, что прида-
ет смысл нашей жизни? После 
Homo Deus я не перестаю думать 
об этом». 

Мы — живые свидетели того, 
как не слишком глубокая, но за-
хватившая Запад философия 
постгуманизма, одерживает по-
беду за победой, торжествует и 
пытается навязать нам всем кар-
тину мира, поселить нас в бу-
дущем, в котором мы не хотим 
жить.

Для того, чтобы не жить там 
— для начала нам нужно осоз-
нать это, научиться мыслить ина-
че и сформулировать другой от-
вет на вопрос о человеке и чело-
вечестве. 

Борис АКИМОВ, 
 «Взгляд»

(Публикуется в сокращении)

Отделение СФР по Орловской 
области провело заблаговременную 
работу в отношении 8 тысяч 
будущих пенсионеров

Для назначения будущей пен-
сии очень важно, чтобы все доку-
менты были в порядке и правиль-
но оформлены. Позаботиться об 
этом надо как минимум за 2 года 
до наступления права на пенсию. 
Оценить оформление документов 
8 тысячам жителей региона помог-
ли специалисты Отделения Соци-
ального фонда России по Орлов-
ской области. 

Зачастую будущие пенсионеры 
обращают внимание на состояние 
своих документов, необходимых 
для установления пенсии, в момент 
подачи заявления о ее назначении. 
Важно заранее позаботиться о том, 
чтобы к моменту наступления пен-
сионного возраста в наличии были 
все необходимые документы, а их 
содержание и оформление соот-
ветствовали установленным требо-
ваниям. Например, трудовая книж-
ка должны быть правильно за-
полнена кадровиком с указанием 
должности, на которой работал со-
трудник, а в случае увольнения — 
указана дата и номер приказа.

Проверить сведения и привести 
документы в надлежащий вид по-
могут специалисты Отделения Со-
циального фонда по Орловской 
области. В процессе проведения 
заблаговременной работы с доку-
ментами каждого гражданина они 
не только оценят его пенсионные 
права и примут все меры по уточне-
нию сведений, но и окажут содей-
ствие в истребовании иных (допол-
нительных) документов, влияющих 
на размер пенсии.

За 24 месяца до предполагае-
мого срока выхода на пенсию ор-

ловчане могут обратиться с заявле-
нием на проведение заблаговре-
менной работы, подав его через 
работодателя или лично в клиент-
ской службе Отделения СФР по Ор-
ловской области. 

 В 2024 году право на страхо-
вую пенсию по старости, назнача-
емую на общих основаниях, име-
ют мужчины 1961 года рождения, 
и женщины 1966 года рождения. 
Для назначения страховой пенсий 
в текущем году необходимо иметь 
15 лет страхового стажа и наличие 
пенсионного коэффициента 28,2. 
Также необходимо обратиться 
за проведением заблаговремен-
ной работы  гражданам, претен-
дующим на досрочное назначе-
ние пенсии, например, за прожи-
вание (работу) на территориях, ко-
торые подверглись радиоактивно-
му загрязнению в связи с аварией 
на ЧАЭС, по Списку № 1 или № 2, в 
связи с осуществлением педагоги-
ческой и медицинской деятельно-
сти, имеющим детей с инвалидно-
стью и т.д. 

При обращении в клиентскую 
службу потребуются следующие 
документы: 

- паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, 

- документы о стаже (трудовую 
книжку, военный билет, справки), 

- документы об учёбе (диплом, 
аттестат), 

- свидетельство о браке (если 
документы были выданы на дру-
гую фамилию), 

- свидетельства о рождении де-
тей и др. документы, влияющие на 
право или размер пенсии. 

При этом пенсия назначается со 
дня обращения за ней с заявлени-
ем, но не ранее, чем со дня возник-
новения права.

Обращаем внимание, что пре-
доставление документов для про-
ведения заблаговременной работы 
не является обращением за уста-
новлением пенсии.

Заявление на назначение пен-
сии в течение 1 месяца до дости-
жения общепринятого пенсионно-
го возраста либо возраста, в кото-
ром приобретено право на досроч-
ное пенсионное обеспечение, мож-
но направить через работодателя 
по электронным каналам связи, на 
портале госуслуг, или клиентскую 
службу Отделения СФР по Орлов-
ской области. 

Если у вас остались вопросы, то 
вы всегда можете написать нам в 
официальные аккаунты: ВК (https://
vk.com/sfr.orlovskayaoblast), ОК 
(https://ok.ru/sfr.orlovskayaoblast), ТГ 
(https://t.me/sfr_Orel) или позвонить 
по номеру регионального контакт-
центра — 8-800-200-1214 (звонок 
бесплатный).

Новый страшноватый мир
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Должанский РК КПРФ, район-
ное отделение общественной 
организации «Союз советских 

офицеров в поддержку Армии 
и Флота» глубоко скорбят 

по поводу смерти 

МИТАСЕВА 
Анатолия Михайловича 

и выражают искренние 
соболезнования родным 

и близким покойного.

Поздравляем!

ДАНИЛУШКИНА 
Владимира 

Николаевича —
с юбилеем!

Заводской РК, п/о №32.

*     *     *
МАШКОВУ 

Татьяну Николаевну!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 7.

*     *     *
НИКОНОВИЧА

Геннадия Николаевича,
секретаря п/о №7 —

с юбилеем!
Орловский обком, 

горком КПРФ, п/о №7
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«Красная строка»
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деляет мнение авторов 
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Выходит по пятницам.
Цена свободная.

В рамках федерального про-
екта «Земля талантов» ак-
тив Орловского городско-
го отделения КПРФ провёл 

акцию «Дорогою добра».
«Дорогою добра» — это бла-

готворительная акция по оказа-
нию гуманитарной помощи по 
всей стране многодетным, мало-
обеспеченным семьям, семьям, 
оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации, а также семьям, 
в которых воспитываются дети с 
ограниченными возможностями.

На протяжении уже 6 лет в 
Орле в рамках акции централь-
ный оргкомитет «Земля Талан-
тов» совместно с ВЖС «Надеж-
да России» оказывает поддерж-
ку малообеспеченным многодет-
ным семьям.

На этот раз активисты КПРФ и 
общественных организаций раз-
гружали и формировали соци-
альные наборы продуктов пер-
вой необходимости. 

14—15 сентября участники ак-
ции передали продуктовые набо-
ры многодетным семьям Выгон-
ки. Конечно же, детям очень по-
нравились сладости, они не скры-
вали своих эмоций. Очень ра-
достно видеть у детишек искрен-
ние улыбки и счастливый взгляд.

«Мы никогда не останавлива-
емся на достигнутом, — говорят 
активисты, — и продолжаем ша-
гать все вместе, шире круг дру-
зей. И как поется в песне: «Иди за 
Солнцем следом, хоть этот путь 
неведом. Иди, мой друг, всегда 
иди дорогою добра».

Соб. инф.

Под таким названием вот 
уже 6 лет в нашем регионе 
проходит региональный 

этап Всероссийского конкурса 
детского и юношеского творче-
ства. Его организатором и кура-
тором выступает региональное 
отделение ВЖС «Надежда Рос-
сии» (руководитель организации 
Марина Франко). Конкурс позво-
ляет абсолютно безвозмездно на 
всех этапах проявить себя детям 
из разных социальных слоев, не-
зависимо от достатка семьи. У 

ребят есть возможность удивить 
своим творчеством и талантом 
всю страну. Идейным вдохнови-
телем конкурса стал бессменный 
лидер КПРФ Геннадий Андрее-
вич Зюганов, который оказыва-
ет всестороннюю помощь и под-
держку в проведении этого яр-
кого мероприятия. 

К слову, на базе этого заме-
чательного конкурса прохо-
дит благотворительная акция 
«Дорогою добра», позволяю-
щая оказать поддержку семьям, 

нуждающимся в особом внима-
нии. А поскольку 2024 год объ-
явлен Годом семьи, 14 сентября 
несколько экипажей, в состав ко-
торых вошли кураторы конкур-
са, коммунисты и комсомольцы, 
поспешили в гости, «на огонек», 
именно к таким нуждающимся 
семьям. За один день удалось 
посетить несколько десятков се-
мей. И везде радушно встречали 
и очень радовались гостям.

А что касается конкурса «Зем-
ля талантов», то в эту среду наша 

орловская делегация отправи-
лась в Москву, чтобы принять 
участие в заключительном эта-
пе конкурса и гала-концерте. В 
составе группы юные дарования 
Орловского края. В их числе са-
мая юная финалистка, отмечен-
ная компетентным Московским 
жюри, воспитанница студии тан-
ца SUPER KDS Арина Петрова. 

23 сентября состоится гала-
концерт и торжественная цере-
мония награждения лауреатов 
в подмосковном доме отдыха 
«Снегири». Так что совсем скоро 
мы узнаем имена победителей 
ХI Всероссийского конкурса, про-
ходящего при поддержке КПРФ. 

К слову, тематика сезона по-
священа Году семьи и называет-
ся «Семейный альбом». В этом 
году конкурс охватил свыше 
45 регионов страны, в том чис-
ле ДНР, ЛНР и Херсонскую об-
ласть. Впервые в конкурсе при-
няли участие представители Ка-
захстана и Беларуси. В меропри-
ятии примет участие председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Андрее-
вич Зюганов и депутаты Государ-
ственной Думы.

Соб. инф.

«Земля талантов»

Какие молодцы наши Мценские товарищи: Какие молодцы наши Мценские товарищи: 
пришли ребят проводить на «Землю талантов»!пришли ребят проводить на «Землю талантов»!

Дорогою добраДорогою добра
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